

esta colección dedicada a libros de autores africanos. Sobre el libro *Migración hacia el Sur* señaló la comparación y el paralelismo que el autor hace entre Nigeria, en una situación de desesperanza, y Suráfrica, que representa la esperanza con su proyección sobre toda África, y todo ello a partir del planteamiento y visión de las independencias africanas, en las que se dejó notar la herencia del colonialismo. Y sobre las *Fronteras africanas* destacó su configuración actual como legado de la época colonial y las consecuencias que de ello se derivan en el África de nuestros días en todos los aspectos, como el administrativo, idiomático, étnico, etc. Esta cuestión de las fronteras africanas en todo caso, es una realidad que se impone y conlleva el hecho del reconocimiento de los Estados africanos actuales. También definió el concepto tradicional de frontera en África, como espacio intermedio, permeable y de transición y comercio entre unos pueblos y otros, comparándolo con el concepto de las fronteras europeas. En definitiva, estos dos primeros libros de la Colección contienen y ofrecen una visión apasionada del África actual.

Por último, tuvo lugar un Coloquio entre el público asistente y los participantes en la mesa.

José Manuel MARTÍNEZ

TESIS DOCTORAL DE D.^a PILAR G. OSUNA BENAVENTE SOBRE “EDUCACIÓN Y SOCIEDAD EN MELILLA DURANTE EL PRIMER TERCIO DEL SIGLO XX”

El 26 de junio de 1998 se ha leído, en la Facultad de Educación de la U.N.E.D. en Madrid, la Tesis Doctoral presentada por D.^a Pilar G. Osuna Benavente sobre “Educación y Sociedad en Melilla durante el primer tercio del siglo XX”, dirigida por el Prof. Dr. Olegario Negrín Fajardo, ante un Tribunal compuesto por los Profesores Dr. José U. Martínez Carreras, presidente; los vocales Dr. Ángel Martínez de Velasco, Dr. Agustín Velloso Santiesteban, Dra. M.^a Concepción Álvarez García y Dr. José Domínguez Palma, secretario, obteniendo la calificación de *sobresaliente cum laude*.

TESIS DOCTORAL DE D. MOHAMED K. M. IBRAHIM SOBRE “COOPERACIÓN EUROMEDITERRÁNEA: EL CASO DE EGIPTO Y ESPAÑA”

El 9 de septiembre de 1998 se ha leído, en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Autónoma de Madrid, la Tesis Doctoral presentada por